
 
 

教育事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2010年5月12日的情況 ) 

 
 

 建議的討論時間

 
1. 大學教育資助委員會 (下稱 "教資會 ")資助院校

的申訴程序  
 

 

教資會建議討論此事項。教資會已就海外及本

地院校的申訴程序進行研究，並擬備了 "最佳做

法 "指引。教資會主席在 2010年 1月 11日的事務

委員會會議上承諾，會將教資會的研究結果及

教資會資助院校就擬議 "最佳做法 "指引所作的

回應告知委員。  
 
 

2010年7月  

2. 新學制的實施進度報告  
 

 

政府當局建議討論此事項。自新學制於 2009年
9月由中四開始實施後，當局一直持續為學校提

供支援措施，以協助學校順利推行新高中課

程。當局一直不斷收集各持份者對新學制實施

情況的意見，並透過瞭解持份者的意見，以求

改善各項支援措施，尤其是通識教育方面。當

局特別廣為宣傳應考 2010年最後一屆香港中學

會考的考生的進修出路。高等教育界已着力加

強新學制的籌備工作。教育局亦與香港考試及

評核局緊密合作，致力推廣新學制及香港中學

文憑資歷的認可。  
 
 

2010年7月  

3. 通識教育  
 

 

此事項曾在 2009年 7月 11日的會議上討論。在

2009年 10月 15日的會議上，委員建議事務委員

會應繼續討論此事項。  
 
 

2010年7月  
(將會納入有關

新學制的實施

進度報告內 ) 
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 建議的討論時間

 
4. 2010年香港中學會考 (下稱 "中學會考 ")考生的

出路  
 

 

在 2009 年 11 月 9 日 的 會 議 上 ， 委 員 同 意 討 論

2010年中學會考考生的出路。委員關注到，未

能升讀中六的中五畢業生以往既有機會重讀中

五，亦有機會在翌年重考中學會考，但 2010年
最後一屆中學會考的考生卻再沒有這個選擇。

 
 

2010年7月  
(將會納入有關

新學制的實施

進度報告內 ) 

5. 香港博士研究生獎學金計劃 (下稱"該計劃") 
 

 

張文光議員建議討論此事項。張議員認為該計

劃的目標和成效不清。   
 
教資會主席在 2010年 1月 11日會議上向委員簡

介教資會工作時，事務委員會曾經討論此事

項。研究資助局主席已於 2010年3月30日來函，

把評審過程及該計劃 2010-2011年度的遴選結果

告知委員。該函件已於 2010年 4月13日隨立法會

CB(2)1279/09-10(01)號文件送交委員參閱。  
 
 

建議刪除此項目

6.  為有特殊教育需要的學生提供教育  
 

 

委員在 2009年 6月及 7月份多次會議上討論智障

學生離校安排時認為，事務委員會應討論為有

特殊教育需要學生提供教育的問題。  
 
在 2009年 10月 15日的會議上，委員同意跟進智

障學生的離校安排。主席在 2010年 2月 8日的會

議上建議，就此事項進行的討論應包括對學生

資歷的評核及認可，以及檢討特殊學校的班級

結構。  
 
 

尚待確定  
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 建議的討論時間

 
7.  大埔區校園驗毒試行計劃 (下稱 "該計劃 ")及設

立戒毒學校  
 

 

在 2009年 9月 8日的會議上，政府當局同意提交

有關該計劃的中期報告，以及下游服務預計所

需的額外資源。  
 
保安事務委員會已於 2010年 3月 2日的會議上，

討論大埔區校園驗毒試行計劃的實施進度。  
 
由於保安事務委員會的討論焦點與教育事務委

員會不同，委員認為兩個事務委員會應從不同

角度跟進此事。委員在 2010年 2月 8日的會議上

同意，待該計劃推行一段較長時間後，在較後

階段才討論該計劃。  
 
 

事務委員會曾  
於 2010年3月

18日的會議上，

討論一份有關為

青少年戒毒者提

供教育及基督教

正生書院遷址事

宜的文件。  

8.  國際學校  
 

 

在 2009年 10月 15日的會議上，委員關注在政府

批出的土地上興建的國際學校的收生情況。事

務委員會要求當局提供書面資料，說明有關適

當運用分配予國際學校的公共資源的政策。待

接獲當局提供的資料後，事務委員會會考慮是

否有需要討論此事項。  
 
政府當局提供的資料文件已於 2009年 12月 2日
隨 立 法 會 CB(2)429/09-10 號 文 件 送 交 委 員 參

閱。主席認為有必要討論此事項。  
 

尚待確定  

 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2010年5月 12日  


